



Dimanche 25 novembre 2018

Le Christ, Roi de l'univers

Bulletin N° 1138

« Un diacre, c'est quoi et ça sert à quoi ? »

Cet éditorial a un ton particulier : il se veut une réponse aux questions posées par une jeune demoiselle participant à l'Éveil à la foi, que je remercie.

« **Un diacre, c'est quoi ?** » Un chrétien comme les autres qui est devenu pleinement disciple du Christ par son baptême et les sacrements indispensables à une vraie croissance et une intimité réelle avec le Seigneur, l'Eucharistie et la Confirmation. Un chrétien qui aime la Parole de Dieu, la vivre et la partager. Un chrétien qui vit dans le même monde que toi, mais pour lequel il est encore plus important de voir la présence du Christ dans les personnes qu'il rencontre. Un chrétien qui vit de la prière et de la liturgie de l'Église. Si le diacre est comme les autres chrétiens, il s'engage aussi dans les différentes vocations que le Christ donne à ses disciples. Même si quelques-uns sont appelés au célibat, la plupart des diacres sont mariés, pères de famille et ont un métier.

« **Mais pourquoi ils ne sont pas habillés comme les autres à la messe ?** » Les sacrements nous font vivre toujours plus intimement avec le Christ et, comme l'évêque et les prêtres, les diacres ont reçu le sacrement de l'Ordre qui appelle une présence particulière de l'Esprit Saint dans leur vie et qui leur reconnaît dans la vie d'Église un service particulier : ils représentent le Christ Serviteur, le Christ qui se met au service de chacun. Pense au Lavement des pieds le Jeudi saint, mais aussi au bon Samaritain. Ils sont aussi le signe d'une présence de l'Église dans le monde professionnel, dans les institutions, dans les associations où ils sont amenés à prendre une part.

« **Mais tous les papas peuvent-ils être diacres ?** » Tous les papas sont appelés à vivre davantage avec le Christ en communion avec l'Église et, ceux qui ne sont pas papas aussi ! Cependant, nous ne sommes pas tous appelés à rendre le même service. Le mot « appeler » renvoie dans le langage des chrétiens à la vocation (« être appelé » en latin). Comme tous ceux qui ont reçu le sacrement de l'Ordre, les diacres sont appelés par Dieu dans leur cœur, mais aussi par la communauté chrétienne. Quand on propose à un homme de réfléchir au diaconat, il doit d'abord discerner s'il ressent un appel de Dieu dans son cœur et continuer à se mettre sous le regard du Seigneur. Puis, avec l'accord de l'évêque, il va suivre une formation d'au moins 4 années sur la Bible, la théologie, la philosophie, les sacrements, les règles de l'Église... Enfin, si l'évêque, au nom de toute l'Église, l'appelle, il sera ordonné diacre.

« **Mais ils servent à quoi ?** » Surtout, ils ne sont pas indispensables ! Mais quand ils sont là, la communauté est heureuse de les avoir. Ils font des choses visibles : proclamer l'Évangile, inviter à prier lors de la Prière universelle, préparer l'autel pour l'eucharistie et élever la coupe contenant le Sang du Christ pour offrir aussi tous ceux qu'ils ont rencontrés ou qui leur ont été confiés dans la prière, envoyer l'assemblée annoncer l'amour du Christ et sa paix. Mais il y a aussi tout ce que l'on ne voit pas toujours : l'accompagnement, avec d'autres chrétiens, des couples, des familles, des personnes qui demandent le mariage, le baptême ou une présence lors d'un deuil, la célébration des mariages, des baptêmes et des funérailles, aider nos prêtres et notre curé, l'animation de groupes qui étudient la Bible, qui prient, les formations et les actions pour les familles et les jeunes, les visites de personnes malades, l'accueil des nouveaux venus et des étrangers, une présence aux prisonniers et aux plus fragiles de notre société... Ils essaient d'être serviteurs comme le Christ est Roi, c'est-à-dire en exprimant un amour pour tous et en vivant au service du prochain dans le don. Car, tous sont aimés du Christ ! C'est ça, la Royauté du Christ, c'est l'Amour annoncé à chacun quelle que soit sa condition !

Cédric Caon, diacre

AGENDA DE LA SEMAINE

● Dimanche 25 novembre

● Lundi 26 → 18 h 30

● Mardi 27 → 18 h 30 à 19 h 30

● Jeudi 29 → 15 h 30

● Dimanche 2 décembre

34^{ème} dimanche du Temps ordinaire

Le Christ, Roi de l'univers

Répétition de la chorale paroissiale,
à la Maison du diocèse

Adoration du Saint-Sacrement,
à la chapelle de l'Espérance

Récitation et méditation du chapelet,
dans la chapelle de l'Espace Bernadette

1^{er} dimanche de l'Avent

à l'église Saint-Pierre

CETTE SEMAINE

.....

A rejoint la Maison du Père

Solange DECOUPIE

Du jeudi 29 novembre au vendredi 7 décembre, à 13 h, récitation et méditation du chapelet à l'église Saint-Pierre

Messes dominicales du week-end prochain

Voici les horaires des messes dominicales qui seront célébrées le week-end prochain : **samedi 1^{er} décembre**, à **18 h**, à l'église Saint-Pierre ; à **18 h**, à l'église de Gimouille ; à **20 h**, à la Maison du diocèse (Chemin néocatéchuménal) ; **dimanche 2 décembre** : à **8 h 30**, au monastère du Carmel ; à **10 h**, à l'Espace Bernadette ; à **11 h**, à l'église Saint-Pierre ; à **18 h 30**, au monastère de La Visitation.



Consécration du diocèse au Cœur Immaculé de Marie

Mgr Thierry Brac de la Perrière consacra le diocèse de Nevers au Cœur Immaculé de Marie, samedi 8 décembre. Rendez-vous est donné à 9 h 30, à l'Espace Bernadette, pour une prière mariale, suivie à 10 h 30, d'une procession jusqu'à la cathédrale, où une messe solennelle sera célébrée à 11 h.

À savoir... et à noter...

▶ **Marché et crèche de Noël.**- Une réunion de tous les membres du marché et de la crèche de Noël aura lieu, lundi 26 novembre, à 19 h, au presbytère, 3, avenue Marceau.

Le marché de Noël se déroulera du **vendredi 7 au dimanche 9 décembre**. Il est demandé à ceux et celles qui voudraient prêter main forte aux permanences du stand de contacter Claude Lenoir au 03 86 57 44 38 ou 06 27 26 37 83, par mail claudeannielenoir@gmail.com.

▶ **Pastorale de la santé.**- Une journée diocésaine pour les membres de la pastorale de la santé est programmée **jeudi 29 novembre**, de 9 h 30 à 17 h, à la Maison du diocèse.

▶ **Rencontre des confirmands adultes.**- Une rencontre des confirmands adultes aura lieu **samedi 1^{er} décembre**, de 9 h 30 à 12 h, à la Maison de diocèse.

▶ **Profession de foi.**- Un premier temps fort est proposé aux enfants se préparant à la profession de foi, **samedi 2 décembre**, à 9 h 30, au collège Fénelon.

▶ **Veillée/louange/adoration.**- La prochaine veillée/louange/adoration ouverte à tous et animée par le groupe « Sel et Lumière », se déroulera **dimanche 2 décembre**, à 18 h 15, à l'église Saint-Pierre.

▶ **Conférence-débat.**- Giuseppe Falchi, psychanalyste, animera une conférence-débat sur le thème : « Couple et mariage : désir, sexualité et amour font-ils bon ménage ? », **vendredi 7 décembre**, à 14 h 30, à l'Université du Temps Libre, 3, Bd Saint-Éxupéry.

Les saints donnent matière à méditer

L'Église fêtera, cette semaine, plusieurs grands saints, dont sainte Catherine Labouré, (mercredi 28 novembre) et Charles de Foucauld (samedi 1^{er} décembre), qui nous ont légué plusieurs paroles sur lesquelles nous pouvons méditer.



Catherine Labouré (fille de la Charité, la Vierge lui est apparue au mois de juillet 1830 et lui a demandé de faire frapper et répandre une médaille à son effigie, portant l'invocation : « Ô Marie conçue sans péché, priez pour nous qui avons recours à vous »).

« Je n'ai été qu'un instrument. Ce n'est pas pour moi que la Sainte Vierge est apparue. Si elle m'a choisie, ne sachant rien, c'est afin que l'on ne puisse pas douter d'elle. »



Charles de Foucauld (bienheureux, religieux, ermite et linguiste, mort à Tamanrasset le 1^{er} décembre

"La pauvreté est avant tout le détachement de l'argent. Elle consiste à avoir très peu de besoins."